



## CLOSE UP VOICE

**老津木工有限会社  
代表取締役 松井 誠さん**

## 地域の森林資源を未来へ 価値創造で開く新境地

オーダーメイドでの木製建具・家具製造販売を主力とし、個人住宅から各種施設まで幅広い受注実績を持つ老津木工有限会社。最新デジタル機器と熟練した職人技の融合により、唯一無二の製品づくりに邁進するほか、近年は、奥三河産の間伐材を活用した、豊橋技術科学大学との共同開発による木育キットや、飲食業界の新しい営業スタイルに対応した組立式屋台など、社会的意義を備えた高付加価値型の製品を次々と世に送り出している。地域資源を活かし、時代の要請に応える取り組みについて伺った。

### 地元の間伐材に 命を吹き込む

—貴社の歩みと事業内容についてお聞かせください。

松井▼老津木工有限会社は、昭和51年に祖父が創業した、大工向けに木材を卸す木材店から始まりました。二代目である父は、その木材店を土台に事業を拡げ、建具業に乗り出し、木製建具用の材料販売にも力を入れました。しかし、家の扉や襖、障子といった木製建具が当たり前

しい、という現実です。

そこで、戒名や没年月日を記して墓に立てる卒塔婆(そとば)や、結婚式場の演出会社から依頼を受けた、司会者が立つ箱状の舞台なども手がけ、木材を加工して新しい価値を生み出すという方向に徐々にシフトしていました。

現在は、建具材からオーダーメイド家具までを幅広く手がけ、自然素材の持ち味を最大限に引き出す国産木製家具の製作を行うほか、伝統技術とデジタル加工機の最新技術を活用した個性豊かなデザイン家具の製作、地元の間伐材を使用した製品の普及にも努めています。

—貴社の経営方針について教えてください。

松井▼大手工場の生産力向上と価格競争の激化により、安価な大量生産品が市場を席巻するなかで、当社はあえて「既製品には産み出せない価値」の創造に取り組んでいます。お客様の「こんなものがあつたら」という想いをもとに、原木の状態で仕入れた国産木材と熟練した職人の技を組み合わせ、唯一無二の製品を形にしています。

最新のデジタル工作機器を活用して製品のベース部分を制作したり、で、熟練の職人による繊細な仕上げや加工を施することで、機械だけでは

生み出せない質感を実現しています。

デジタル技術の精密さと、手仕事を温もりの融合が、市場における当社の差別化を支えています。

時代の変化を受け止め、自分たちの技術を活かして新たな市場を開拓することこそが、事業を持続させれる道だと考えています。「世の中には、建具だけでは、これから先は厳

いた時代が去り、住宅の洋風化やプレハブ住宅の普及、アルミや樹脂製建具の定着が進み、木製建具の市場は縮小してきました。

私は、大学卒業後、全く異業種であるブライダル業界に就職しましたが、31歳の頃、父が病を患ったことをきっかけとして、もともと自分で商売をやってみたい気持ちもあり、家業へ入ることを決心し、最初は建築図面の勉強から始めました。しかし、実際に家業に身を置いてみて痛感したのは、建具だけでは、これから先は厳

取り巻く課題を教えてください。

松井▼日本は、国土の約3分の2を森林が占めるにもかかわらず、国内で使用される木材の約80%を輸入に依存しています。一方で、多くの山林では、人手不足や採算性の低さから管理が行き届いていません。地元の豊根村でも、安価な輸入材の流入や高齢化過疎化によって需要と供給のバランスが崩れ、必要な間伐が追いついていない状況です。間伐が滞ると、木々が密集して光や風が遮られるため、木の根が発達不足となり土砂災害や洪水のリスクが高まります。

こうした課題の解決策の一つが、間伐材の有効利用です。間伐材を使うことは、森林管理の経済的負担を軽

